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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

Nº 2964/2023 2 

Aos vinte oito dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte três, às dezoito horas, reuniram-se 3 

para Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano Ambiental – 4 

CMDUA do Município de Porto Alegre, através da plataforma virtual Zoom, nos termos do 5 

Decreto nº 20.611/2020, sob a presidência de GERMANO BREMM, Secretário Municipal 6 

de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus, e na presença dos: 7 

CONSELHEIROS GOVERNAMENTAIS: Cristiane Catarina Fagundes de Oliveira 8 

(Titular), Departamento Municipal de Habitação – Demhab; Júlia Lopes de Oliveira Freitas 9 

(1ª Suplente), Empresa Pública de Transporte e Circulação – EPTC; Sônia Castro 10 

(Titular), Gabinete do Prefeito – GP; Vaneska Paiva Henrique (1ª Suplente), Secretaria de 11 

Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus; Glauber Douglas 12 

do Nascimento Mello (Titular), Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura – Smoi; 13 

Rafael Velho (Titular), Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV; e Joel 14 

Goldenfum (Titular), Universidade Federal do Rio Grande do Sul – UFRGS. 15 

CONSELHEIROS NÃO GOVERNAMENTAIS: Jussara Kalil Pires (1ª Suplente), 16 

Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental – Abes/RS; Claudete Aires 17 

Simas (Titular), Acesso Cidadania e Direitos Humanos - Acesso CDH; Ricardo Ruschel 18 

(Titular), Associação Rio-grandense dos Escritórios de Arquitetura – Área; Jeanice Dias 19 

Ramos (1ª Suplente), Conselho de Arquitetura do Rio Grande do Sul – CAU/RS; e Mark 20 

Ramos Kuschick (Titular), Sociedade de Economia do Rio Grande do Sul - Socecon/RS. 21 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Felisberto Seabra Luisi (Titular), Região de 22 

Gestão de Planejamento Um – RGP. 1; Adroaldo Venturini Barboza (Titular), Região de 23 

Gestão de Planejamento Dois – RGP. 2; Jackson Roberto Santa Helena de Castro (Titular), 24 

Região de Gestão de Planejamento Três – RGP. 3; Tânia Maria dos Santos (Titular), 25 

Região de Gestão de Planejamento Quatro – RGP. 4; Wagner Pereira dos Santos (1º 26 

Suplente), Região de Gestão de Planejamento Cinco – RGP. 5; Luiz Antônio Marques 27 

Gomes (Titular), Região de Gestão de Planejamento Seis – RGP. 6; Dinar Melo de Souza 28 

(2º Suplente), Região de Gestão de Planejamento Oito – RGP. 8; e Emerson Gonçalves dos 29 

Santos (Titular), Temática de Habitação, Organização da Cidade, Desenvolvimento 30 

Urbano e Ambiental – OP-HOCDUA. 31 
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SECRETARIA EXECUTIVA: Camila Maders Fonseca Coelho, Secretária Executiva da 32 

Smamus; Patrícia C. Ribeiro, Taquígrafa/Tachys Graphen. 33 

DEMAIS PRESENTES: Cíntia Regina Freitas Rockenbach, Secretária Adjunta da Secretaria 34 

Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus.  35 

PAUTA:  36 

1. Abertura; 37 

2. Comunicações; 38 

3. Votação: 39 

3.1. Atas: 2955 (18/10), 2956 (25/10), 2957 (01/11), 2958 (22/11), 2959 (29/11), 2960 40 

(06/12) e 2961 (13/12);  41 

4. Ordem do Dia.  42 

Após a conferência de quorum o Senhor Presidente deu início aos trabalhos às 18h14min. 43 

1. ABERTURA; 44 

Germano Bremm, Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e 45 

Sustentabilidade – Smamus: Boa noite, Conselheiros, Conselheiras. São 18h14min. Temos 46 

quorum. Declaro, então, oficialmente aberta a nossa Reunião Ordinária do Conselho Municipal 47 

de Desenvolvimento Urbano Ambiental de Porto Alegre. Desejo uma excelente noite de 48 

trabalho a todos. Praticamente, retomando aí o ano, o Carnaval passou, as atividades voltando 49 

à normalidade, os conselheiros também que estavam de férias, retornando dos períodos de 50 

férias. Nós tivemos duas reuniões específicas para tratar do nosso regimento interno da 51 

conferência de avaliação do ano, que vai acontecer nos dias 07, 08 e 09 de março, em que o 52 

time do Planejamento tem se dedicado para fazer um excelente evento. Então, tivemos essas 53 

duas pautas específicas e agora retomamos às nossas pautas normais, de processos. Acho que 54 

tem uma série de processos que já estão distribuídos, em função do período de férias acabou, 55 

enfim, se estendendo esses prazos, mas a gente na medida do possível também precisa retomar 56 

a nossa dinâmica de análise, discutir a avaliação do expediente para não deixar acumular. Foi 57 

de muito êxito o ano passado, onde conseguimos encaminhar uma série de assuntos e faço 58 

votos para que este ano a gente siga nessa construção de pautas positivas para a nossa cidade. 59 

Rapidamente, aqui vou fazer a leitura dos presentes. [Relação dos presentes na inicial]. São 60 

esses os presentes, se faltou alguém, por favor, faça o indicativo no chat. Eu consulto se temos 61 

inscritos para o período de Comunicação. A gente tem uma inscrição externa da Região Oito, 62 

a delegada conhecida de todos, a Michele, muito combatente nas suas pautas da região, vai 63 
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fazer uso do período de Comunicação. Além da comunicação externa, só peço que façam a 64 

inscrição para que a gente possa fazer o encerramento. Temos inscrito também aí na sequência, 65 

antes da gente entrar na pauta, a Conselheira Vaneska para fazer uso também do período de 66 

Comunicação e trazer um pouco da dinâmica, é um lembrete com relação à conferência. Não 67 

sei se vai fazer uma apresentação, enfim, vamos ouvir primeiro a comunicação externa, os 68 

demais inscritos e depois eu te passo a palavra e a gente entra na nossa Ordem do Dia. Pode 69 

ser? A Conselheira Tânia, o Conselheiro Felisberto, Conselheiro Mark e a Conselheira 70 

Vaneska. O Conselheiro Gomes também está inscrito. Então, encerradas as inscrições para o 71 

período de Comunicação. De imediato passo a palavra para a Michele, lá da Região Oito. Por 72 

favor, Michele, seja bem-vinda. Estava com saudade de nós, Michele? 73 

2. COMUNICAÇÕES; 74 

Michele Rihan Rodrigues, Região de Gestão de Planejamento Oito – RGP. 8: Eu acredito 75 

que o senhor esteja com saudade de mim, de repente, não é? Fazia muito tempo que eu queria 76 

conversar aqui, poder explanar. Agradeço o espaço, Secretário. Secretário a questão que eu 77 

trago neste momento não é pontual da Região de Planejamento Oito, nem de interesse próprio, 78 

mas de interesses de toda a cidade e diz respeito à necessidade de regulamentação legal das 79 

instâncias participativas do planejamento permanente do Município de Porto Alegre. Eu coloco 80 

isso por quê? A minha participação aqui é de um bom tempo, eu venho cobrando que as 81 

reuniões do Fórum da Região de Planejamento aconteçam, coisa que não existe, é algo que só 82 

existe na previsão legal, mas de fato o conselheiro da região nunca promoveu reuniões para 83 

debater o planejamento, nem existe nenhum tipo de estrutura do executivo que dê suporte 84 

técnico, como a legislação prevê. E após diversas intervenções minhas aqui, no sentido de 85 

pedir que o Conselho e o senhor encaminhasse para o plenário do CMDUA... Bom, foi um 86 

trajeto longo e difícil que eu fiz para poder buscar essas respostas, mas eu fiz uma denúncia, 87 

que eu dizia que o Conselheiro da Região de Planejamento Oito, e eu sei que em outras regiões 88 

de planejamento, inclusive, na Região de Planejamento Seis tiveram denúncias similares de que 89 

não acontecem as reuniões do fórum. Portanto, não existe debate sobre planejamento com a 90 

população de Porto Alegre. E pedir que fosse aplicado o art. 7º, § 3º do Regimento Interno, 91 

que determina lá que o que o senhor abrisse uma averiguação, uma investigação para avaliar a 92 

atuação do conselheiro, já que ele deixa de fazer aquilo que é a sua obrigação, que é promover 93 

as reuniões do Fórum da Região de Planejamento. O senhor se omitiu, disse que não existe 94 

nenhuma previsão legal nesse sentido e encaminhei essa questão para o Ministério Público. E lá 95 
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no Ministério Público foram feitos estudos técnicos que constataram que falta regulamentação 96 

para que se faça o monitoramento dos procedimentos e das atividades no âmbito das regiões 97 

de planejamento e dos fóruns regionais de planejamento. Então, isso é incumbência do 98 

executivo. E ao final do inquérito da investigação que o Ministério Público promoveu, o 99 

Ministério Público colocou que a regulamentação das instâncias participativas para assegurar o 100 

funcionamento de todas as esferas de participação comunitária, no âmbito da gestão 101 

democrática da cidade, de madeira efetiva, bem como a organização, eleição e forma de 102 

encaminhamento das propostas ao CMDUA, deveria e deve estar em pauta na revisão do 103 

Plano Diretor. A minha pergunta, Secretário: onde está esse tema na revisão do Plano Diretor? 104 

Está sendo feita? Onde? Como? Quando? Por favor! Germano Bremm, Secretário 105 

Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus: Obrigado, 106 

Michele, pela tua contribuição. Antes de abrir o período de Comunicação para os demais 107 

conselheiros, tenho certeza que a nossa conselheira, Coordenadora de Planejamento, a 108 

Vaneska, vai poder explicitar em que eixo que a gente trata a gestão democrática da cidade, 109 

enfim, e até a dinâmica da conferência, onde a gente tem esse tema discutido de forma 110 

segmentada, para a gente ter essa condição de aprofundar, melhor dizendo, o assunto 111 

especificamente com relação à participação da gestão, da sociedade da política, da política 112 

urbana. Então, vai ter tanto na conferência e que é o momento agora de reflexão dessa 113 

conferência. Acho que a Vaneska pode explicar melhor. Ela é de avaliação do plano vigente. 114 

Então, esses pontos, como o que a delegada está trazendo, eles têm que vir nessa conferência 115 

de avaliação com um juízo crítico, para justamente a gente pensar numa proposição a partir 116 

disso. Então, é o momento agora de trazemos formalmente, dentro do processo de revisão, 117 

que foi devidamente aprovado na metodologia aqui deste Conselho para que se leve e se faça 118 

essas reflexões. Olha, não funcionou, tem que ter uma dinâmica, tem que ter as reuniões 119 

permanentes, gerar alguma obrigatoriedade, que hoje não existe. É aquilo que eu disse em 120 

inúmeras oportunidades e respondemos para o Ministério Público e órgãos de controle. Tanto 121 

assim é que arquivou o inquérito, porque a gente se comprometeu a tratar desse assunto no 122 

local competente, que é a revisão do Plano Diretor. Então, hoje, efetivamente, não tem 123 

nenhuma obrigatoriedade, a região elege o conselheiro, que tem a liberdade para organizar a 124 

sua dinâmica e de representação nos fóruns, da maneira que entende mais adequado. Não 125 

existe um regulamento único, na verdade, o que se fomenta é que os conselheiros façam os 126 

seus regimentos, organizem junto as suas regiões uma dinâmica de trabalho, porque a voz, a 127 
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representação, o voto, é de fato do conselheiro. Então, passo a palavra de imediato para os 128 

demais inscritos. Depois a Vaneska pode me complementar um pouquinho sobre o assunto. A 129 

Conselheira Tânia tem uma resposta ali. Um minuto e depois o Conselheiro Gomes nas 130 

comunicações. Tânia Maria dos Santos (Titular), Região de Gestão de Planejamento 131 

Quatro – RGP. 4: Boa tarde a todos. Bom, eu vinho aqui para fazer, na verdade, um alerta 132 

com relação a um problema seriíssimo que nós temos aqui na Região Quatro de Planejamento, 133 

tendo em vista toda essa tragédia que aconteceu agora em São Paulo. Nós temos, na verdade, 134 

uma tragédia anunciada aqui, que é uma vila chamada Pedreira, que se instalou na pedreira do 135 

Morro Santana, de diferente acesso, casebres pendurados na encosta do morro, sem nenhuma 136 

infraestrutura. Então, isso aí já vem sendo reclamado há muito tempo, antes mesmo desse 137 

período que eu me encontro no Conselho e já vem sendo feito promessas de que vai ser 138 

realizada uma habitação de interesse social naquela região e até agora nada. A Prefeitura tem 139 

dois terrenos naquela região, um, inclusive, no Beco Souza Costa, que é um terreno enorme 140 

que é da Prefeitura, que pode ser entregue, doado ou como quiser dizer, para construção de 141 

moradias para tirar aquele povo daquela encosta, porque vai chover, a gente sabe que o 142 

inverno vai chegar, vai chover e vai acontecer uma tragédia, como já está anunciada há muito 143 

tempo. Chove, as pessoas perdem a casa, perdem as coisas e a coisa está ficando cada vez 144 

pior. A gente sabe que por conta de todas essas intempéries do tempo, provocadas pelo 145 

homem, a situação está se complicando cada vez mais no planeta, que aí é uma coisa bem 146 

complicada, Secretário. Inclusive, eu queria levar o pessoal para visitar, não tive como, porque 147 

o tempo era curto, mas já fiquei sabendo no GT que talvez eles retornem novamente e através 148 

do material, que eu cheguei a entregar para eles, tem como ficarem mais a par dessa situação. 149 

Então, esse é um apelo mesmo para que a Prefeitura tenha olhos para essas pessoas que estão 150 

ali, porque vai acontecer uma coisa muito séria. Em princípio era isso. E outra coisinha que eu 151 

queria só falar, senão o pessoal da Cultura vai me matar, eu faço parte também, estou 152 

Delegada do Conselho de Cultura, e o que aconteceu com o nosso Carnaval de Porto Alegre é 153 

uma vergonha. Enquanto no país inteiro os blocos de rua estavam trazendo dinheiro, trazendo 154 

pessoas, movimentando o comércio, a rede hoteleira, trazendo pessoas do interior, aqui nada 155 

aconteceu. As pessoas andavam que nem zumbis de um lado para o outro procurando alguma 156 

atividade, porque já era de praxe termos os blocos na cidade, como teve no país inteiro, mas 157 

aqui não aconteceu. Então, assim, realmente, isso foi uma vergonha e o pessoal ficou muito 158 

revoltado, porque o edital só saiu uma semana antes do Carnaval, o edital para os blocos. É 159 
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ridículo isso! Como é que eles vão se planejar e buscar a verba necessária para complementar o 160 

patrocínio da Prefeitura? Então, é isso, Secretário, precisava falar sobre isso. Muito obrigada. 161 

Germano Bremm, Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e 162 

Sustentabilidade – Smamus: Obrigada, Conselheira Tânia, pela contribuição. Acho que bem 163 

colocada a questão da importância da preocupação do governo em essas situações de riscos. 164 

Eu destaco o trabalho que o Secretário André Machado da Habitação, recentemente, até 165 

publicou um artigo, acho que ontem, alertando dessas situações que podem acontecer em 166 

Porto Alegre, externando um trabalho que vem sendo feito lá pela Secretaria de Habitação e 167 

Regularização Fundiária, no sentido de mapear todas essas áreas e trabalhar junto com a 168 

Defesa Civil de Porto Alegre de forma preventivo. Enfim, os exemplos estão aí e depois que 169 

acontece a gente não pode dizer que não sabia, porque de fato já tem ocorrido em todo o 170 

Brasil. O Conselheiro Gomes havia se inscritos para resposta naquele um minuto das 171 

comunicações. Luiz Antônio Marques Gomes (Titular), Região de Gestão de 172 

Planejamento Seis – RGP. 6: Boa noite, colegas conselheiros. É o seguinte, lembrando a 173 

respeito dessa manifestação aí da moça lá da Oito, que tocou na questão da Seis, o primeiro 174 

apontamento ou coisa parecida, uma denúncia que houve de uma delegada da minha região ao 175 

Ministério Público, dizendo que não reunia o Conselho e tal. E, infelizmente, eu não cheguei a 176 

ser chamado no Ministério Público, porque se resolveu em nível da Secretaria, o Secretário 177 

Germano conversando com o Ministério Público. E eu lamentei profundamente, porque seria a 178 

oportunidade de desmascarar as falsas reuniões de fóruns, eu fiz poucas reuniões de fóruns, 179 

mas todas as reuniões de fóruns que eu fiz convoquei todo mundo em documentação, mandei a 180 

convocação para todos, toda a documentação necessária, atas, etc., inclusive, fotografias. E eu 181 

ia aproveitar junto ao Ministério Público para colocar isso aí, vamos fazer uma varredura em 182 

todas as regiões para mostrar a farsa que são essas reuniões de fóruns de certas pessoas aqui 183 

do Conselho, que dizem que reuniu fórum, reuniu coisa nenhuma! Reunião de boteco com 184 

dois, três e dizer que é reunião de fórum. Reunião de fórum que não convoca todos os 185 

delegados, aí a pessoa esqueceu, não está na lista, não sei o quê. Essas coisas todas iam ser 186 

oportunidade de nós botarmos na roda e parar com essa palhaçada. Por isso que a coisa não 187 

evoluiu e Ministério Público entendeu da necessidade realmente de regulamentar e criar uma 188 

linha e agora vai ser a oportunidade durante a revisão do plano. Lembrando que ninguém 189 

reuniu mais gente para discutir Plano Diretor, para discutir qualquer coisa que foi proposto 190 

pelo Conselho do Plano Diretor do que a Região Seis, sem farsa, gente, registro, fotografia, 191 
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convocação, tudo que deve ser feito e como deve ser feito. Ok? Pena que eu não tive essa 192 

oportunidade de desmanchar esse mito das regiões dos delegados. Era isso. Germano 193 

Bremm, Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – 194 

Smamus: Obrigado, Conselheiro Gomes. Conselheiro Felisberto inscrito. Felisberto Seabra 195 

Luisi (Titular), Região de Gestão de Planejamento Um – RGP. 1: Boa noite a todos e 196 

todas. Eu estou com pouca bateria, mas não queria me furtar de participar. E daqui a pouco 197 

estarei sair para participar da reunião do Orçamento Participativo. Então, queria justificar se eu 198 

sair antes das 7 horas. Bom, a primeira questão que eu queria tocar é a questão, Secretário, 199 

que eu acho que tem que haver uma preocupação por parte da Secretaria em relação às 200 

inscrições na conferência. Está havendo muito problema e alguns eixos não podem ter restrita 201 

a participação, principalmente no eixo do Desempenho, Estrutura e Infraestrutura Urbana. Não 202 

pode ficar limitada aos técnicos da Prefeitura, há um grupo direcionado para discutir esse 203 

assunto. Eu acho que tem que ampliar a participação, principalmente nesse eixo. Eu acho que 204 

tem outros eixos também que são importantes, mas esse eixo me parece fundamental, 205 

Secretário. E a participação que envolve várias regiões. Infelizmente, eu vou ter que ficar 206 

restrito a um tema, que é o desenvolvimento econômico, gostaria de participar em mais um 207 

eixo, mas, infelizmente, terei que me concentrar no eixo do Desenvolvimento Econômico. A 208 

segunda questão, Secretário, é que os fóruns tinham uma regulamentação, tiveram, inclusive, 209 

regimento. Os fóruns de planejamento se reuniam na Secretaria de Planejamento. Então, não 210 

faltava local para reunir. A RGP 01 se reunia exatamente na Secretaria. Então, nós perdemos 211 

esse canal de reunião. A RGP 01 fez reuniões virtuais também, tivemos participação, inclusive, 212 

na oficina com mais de 90 pessoas na Câmara de Vereadores. Nós na RGP 01, e que bom que 213 

vai ficar gravado, tivemos um Plano Regional de Ação Popular, e, inclusive, vai ser 214 

apresentado pela Presidenta do IAB, a Clarice, no eixo da Gestão da Cidade. Então, nós da 215 

RGP 01 tivemos, antes mesmo da pandemia, estávamos com o Plano Regional Popular pronto, 216 

inclusive, fizemos várias proposta naquele projeto. Bom, por fim, secretário, eu queria dizer 217 

assim, eu entendo a importância da conferência, o que eu lastimo é que até agora o eixo do 218 

Desenvolvimento Econômico não teve nenhuma reunião. Como será a metodologia? Que 219 

assuntos serão debatidos? Então, há uma falta, há um problema na questão da metodologia, há 220 

um grave problema da participação, da restrição da participação. Então, nós temos que ter 221 

muito cuidado, porque é um momento importante e de leitura da cidade. Nós da região 222 

fizemos o nosso papel, nos reunimos com a consultoria, levamos aqueles lugares que a gente 223 
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entendia importante, que era habitação de interesse social, desenvolvimento econômico, a 224 

questão da assistência social, a questão de vários outros temas que envolviam as comunidades 225 

da Região Centro que mais precisam. Era isso, Secretário. Agradeço o espaço. Germano 226 

Bremm, Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – 227 

Smamus: Obrigado, Conselheiro Felisberto, pela contribuição. Tenho certeza que depois a 228 

Conselheira Vaneska vai poder esclarecer todos esses pontos. Lembrando que estamos em 229 

uma fase de leitura da cidade, é justamente tentando fazer a conferência que foi demandada por 230 

grande parte dos conselheiros, pelos grupos de trabalho que estão funcionando e dando todo o 231 

subsídio, construindo toda a dinâmica de funcionamento da nossa conferência. Mas é um 232 

momento inicial, onde a gente tem que levar todas problemáticas, vamos dizer assim, do que 233 

não funcionou no Plano Diretor vigente e tentar aprofundar esses pontos para que a partir 234 

disso, ao longo do ano a gente consiga construir as propostas. Conselheiro Mark. Mark 235 

Ramos Kuschick (Titular), Sociedade de Economia do Rio Grande do Sul - Socecon/RS: 236 

Boa noite. Boa noite a todos. Eu quero nesta comunicação fazer duas observações sobre a 237 

questão brasileira, essa tragédia de São Sebastião. É uma tragédia brasileira gravíssima que 238 

aconteceu. A Conselheira Tânia lembrou aqui de Porto Alegre, dessa região aí que ela falou, a 239 

Vila Pedreira, e assim talvez nós tenhamos outros locais potenciais de perigo eminente. E a 240 

questão da falta de ação do setor público no sentido de regular essa ocupação, que vai sendo 241 

feita sem nenhum controle. Portanto, a possibilidade da geração de tragédias muito grandes. 242 

Queria também mencionar essa outra tragédia gaúcha, brasileira, essa questão de Bento 243 

Gonçalves, do trabalho escravo, um negócio infamante, que nós aqui no Rio Grande do Sul 244 

nos deparamos e no Brasil nos deparamos com isso e que necessitam também de um cuidado 245 

do setor público, no sentido de que sejam respeitadas as regras do trabalho tão necessário 246 

entre as populações. Eram duas observações, dois pontos. E eu queria solicitar, Secretário, se 247 

nós formos votar as atas, que nós votemos até a 2960, a 2961 eu ainda não terminei de ler e 248 

gostaria de ler para depois poder aprovar. Muito obrigado e boa noite. Germano Bremm, 249 

Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus: 250 

Obrigado, Conselheiro Mark. Acatamos a retirada da ata, a 2961 não vai ser votada, por 251 

solicitação do Conselheiro. Na sequência o Conselheiro Gomes. Luiz Antônio Marques 252 

Gomes (Titular), Região de Gestão de Planejamento Seis – RGP. 6: Colegas e Presidente, 253 

hoje nós tivemos uma reunião do grupo de trabalho das regiões, que era para ser discutida a 254 

visita que a consultoria fez nas regiões e foi muito prejudicada por causa da escassez de tempo. 255 
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O pessoal da Secretaria que estava conduzindo tinha muito pouco tempo para conduzir. Tinha 256 

uma hora, porque ia ser usado o instrumento, esse que se usa de internet por outros colegas. 257 

Então, ficou bastante prejudicado. Então, Presidente, eu queria era mais registrar pela 258 

importância que tiveram as visitas, tanto pelo sucesso quanto pelas carências, que esquecemos 259 

isso por enquanto, que não tem como falar de outra coisa que não seja a conferência, não tem 260 

como pautar outra coisa. Depois da conferência a gente retoma pela importância que tem esse 261 

contato com a consultoria. Talvez até mudando um pouquinho o formato da reunião interna 262 

nossa lá, não necessariamente aquele esquema de fazer relatos. Talvez fazer uma discussão 263 

entre os conselheiros todos, de como viram essa visita e a partir disso talvez até buscar os 264 

consultores para debaterem com a gente o que foi visto, o que nós achamos que foi, que 265 

poderia ser e ter certa integração com esse grupo técnico, para fundamental a importância. A 266 

cada dia eu vejo falar melhor da equipe, pela qualidade, pela capacidade técnica que eles têm, 267 

conhecimento. Então, realmente, uma grande contratação que a Prefeitura fez, vai ajudar 268 

muito na revisão do Plano Diretor e nós também queremos, digamos assim, ver melhor, mais 269 

de perto e aprender com eles, evidentemente. Então, é nesse sentido a minha manifestação, de 270 

depois passada a conferência e tal, nós retomarmos esse assunto que é superimportante e hoje 271 

foi prejudicada a reunião. Está bom? Obrigado! Germano Bremm, Secretário Municipal de 272 

Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus: Obrigado, Conselheiro Gomes, 273 

pela contribuição. Já de imediato eu passo para a Conselheira Vaneska, que também já pode 274 

trazer um pouco do retorno das provocações feitas pelo Conselheiro Gomes. Vaneska Paiva 275 

Henrique (1ª Suplente), Secretaria de Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e 276 

Sustentabilidade – Smamus: Boa noite para todos os conselheiros. Então, a ideia aqui de 277 

pedir essa fala no período de Comunicação é foi justamente para trazer algumas atualizações 278 

sobre a conferência, que como bem falou o Conselheiro Gomes, é o tema que está em 279 

destaque, pelo menos para os próximos dias. A gente trouxe um pouco de como vai ser a 280 

metodologia que vai ser utilizada no segundo dia da conferência. Então, em conformidade com 281 

o que foi debatido nos grupos de trabalho, a metodologia empregada vai ser uma adaptação de 282 

uma literatura que é conhecida como out café. Nesse método os participantes são convidados a 283 

compores mesas para responder a perguntas em rodadas. Isso vai acontecer no nosso segundo 284 

dia de conferência. E é importante a gente falar que o diferencial desse método é que em cada 285 

rodada permanece em alguns participantes e outros eles vão se deslocando para as outras 286 

mesas. Nesse processo de votação a ideia é que se constrói um conhecimento coletivo. Então, 287 
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o coletivo se torna autor daquelas propostas que vão ser apresentadas. Germano Bremm, 288 

Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus: 289 

Vaneska, deixa eu só te interromper um pouquinho, que é para a gente corrigir um equívoco. 290 

Como tu vais fazer a compatibilização das falas aqui, já trazer uma orientação, eu vou passar a 291 

Conselheira Claudete antes. Vaneska Paiva Henrique (1ª Suplente), Secretaria de 292 

Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus: Está bem! 293 

Germano Bremm, Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e 294 

Sustentabilidade – Smamus: Ela estava inscrita em comunicação e a gente aqui no nosso 295 

sistema apareceu a inscrição depois e ela já demonstrou aqui que tinha se inscrito antes. Então, 296 

vamos ouvir a Conselheira Claudete e depois eu te passo a palavra. Claudete Aires Simas 297 

(Titular), Acesso Cidadania e Direitos Humanos - Acesso CDH: Não, Secretário, eu acho 298 

que não precisa interromper a linha de pensamento da Vaneska, até porque de fato ela se 299 

inscreveu antes de mim, não depois. Eu acho que ela pode continuar na linha de pensamento e 300 

eu falo depois. Obrigada. Germano Bremm, Secretário Municipal de Meio Ambiente, 301 

Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus: Não, eu prefiro que tu faças uso da palavra para 302 

garanti, porque depois nós entramos em outra dinâmica com a Conselheira Vaneska. E, 303 

eventualmente, ela pode, inclusive, responder a alguns pontos levantados sobre dinâmica, 304 

trabalho, de funcionamento da conferência. Por favor, Conselheira, fique à vontade. Claudete 305 

Aires Simas (Titular), Acesso Cidadania e Direitos Humanos - Acesso CDH: Eu não sabia 306 

que ela estava inscrita em um ponto de pauta, achei que ela tinha pedido como comunicação. 307 

Na verdade, eu vou fazer apenas uma solicitação, Secretário, porque parece que nós temos 308 

membros novos no Conselho e eles não foram apresentados. Faz desde a reunião passada que 309 

eu vejo nomes novos, porque aqui a gente vê nomes, muitas vezes as pessoas não se 310 

manifestam. Nós temos uma secretária nova também e a gente não tem conhecimento. Mas eu 311 

não posso deixar também, Secretário, de manifestar com relação às falas anteriores, a 312 

preocupação que a gente tem com relação à participação. Olha só, o Conselheiro que 313 

representa uma região vem dizer que a participação aqui é uma farsa. Então, que tipo de 314 

revisão nós estamos fazendo com uma farsa de participação? Ou os conselheiros têm 315 

legitimidade, ou não têm legitimidade, nós não tivemos eleições, já tivemos cinco 316 

prorrogações. Ou os fóruns tiveram legitimidade para eleger os conselheiros, ou eles não têm 317 

legitimidade para ter elegido os conselheiros. Eu fico me perguntando essa questão. Outra 318 

coisa que me chama atenção é que, e que bom que a Vaneska vai falar, nós estamos à véspera 319 
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da conferência e a pauta de hoje não é a conferência. O Conselho que deveria ser o órgão 320 

integrador e centralizador, na verdade, das informações e participar ativamente, hoje vem só 321 

em comunicação, hoje eu estou tomando conhecimento e gostaria até que tivesse continuado 322 

para eu saber como é que vai ser exatamente a metodologia. Muitos dos grupos e dos eixos, 323 

não foi apresentada ainda a metodologia que vai ser efetuada e nós estamos a uma semana 324 

dessa conferência. Não posso deixar de registrar também, que eu acho muito importante a fala 325 

da delegada ali no chat, que ela coloca realmente a preocupação da sociedade com o local em 326 

que foi escolhido para a realização da conferência. Ele não é um local de fácil acesso, não é um 327 

local central e também o turno que foi escolhido para a realização, que é muito difícil esperar 328 

da população que tenha essa disponibilidade. Então, eu acho que seriam essas questões no 329 

momento. Obrigada, Secretário. Germano Bremm, Secretário Municipal de Meio 330 

Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus: Obrigado, Conselheira Claudete, pela 331 

manifestação, contribuição. Lembrando que este Conselho é um espaço democrático, onde 332 

agente oportuniza as mais diversas visões, sempre respeitando a opinião do colega conselheiro. 333 

Nós aqui, enquanto Poder Executivo, tentamos da melhor forma possível contribuir aí para a 334 

gente poder discutir em alto nível os temas da nossa cidade. Vaneska, por favor, continue com 335 

a explanação. Vaneska Paiva Henrique (1ª Suplente), Secretaria de Municipal de Meio 336 

Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus: Eu achei excelente ouvir os 337 

questionamentos antes, porque eu vou fazer a fala que eu tinha preparado, que fala um pouco 338 

da metodologia e vou buscar responder algumas perguntas na medida do possível, algumas 339 

preocupações que foram trazidas pelos conselheiros, que entendo que é sempre no sentido de 340 

qualificar a forma como a gente está fazendo o nosso trabalho. Os críticos são nossos amigos, 341 

eles nos ajudam a chegar na excelência. Então, em conformidade com o debatido nos grupos 342 

de trabalho, eu vou retomar um pouco a minha fala, a metodologia empregada será uma 343 

adaptação da metodologia do out café, que é uma metodologia que já foi aplicada em outros 344 

momentos de participação, na própria construção de planos que já foram feitos no Município, 345 

como o Plano de Mobilidade. E nesse método, então, os participantes são convidados para 346 

comporem mesas e eles vão responder perguntas em rodadas. As perguntas eu vi ali que 347 

alguém comentou, então, já vou aproveitar para esclarecer, se seriam direcionadas. Elas são 348 

perguntas abertas no sentido que elas provocam algum debate, mas elas não direcionam a 349 

resposta, não é essa a nossa intenção. A intenção é realmente capturar a colaboração de quem 350 

estiver presente no momento. O diferencial, então, é como eu já tinha comentado, eu estou 351 
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retomando um pouco a minha fala para não perder a linha, alguns participantes permanecem na 352 

mesa, ficam ali como os responsáveis por estar conduzindo aquele debate naquele subgrupo, 353 

os demais participantes se alternam em todas as mesas e com isso a gente faz uma mudança de 354 

composição no momento de responder a pergunta. Essa mudança de composição é importante 355 

para criar essa conexão entre ideias de grupos diferentes e que o coletivo se torne autor dessas 356 

ideias sem ter uma pessoa. Muitas vezes a gente vê em audiências públicas, que são ponto 357 

comum, quando a gente está debatendo planos e projetos urbanos, que algumas pessoas detêm 358 

a fala e é muito recorrente que essas pessoas sejam muitas vezes os mesmos agentes da 359 

sociedade ali representando. Então, a ideia é justamente trazer uma metodologia para que 360 

todos possam ter esse espaço de fala e que a gente possa conferir maior consistência e também 361 

criar esse consenso sobre as propostas. A dinâmica vai acontecer em dois momentos, no turno 362 

da manhã a gente estar chamando da etapa de construção de ideias, onde os participantes vão 363 

ter o primeiro contato com os coordenadores de cada eixo e também ver quem são os pontos 364 

de referência de cada subgrupo. Esses subgrupos dão conta de tópicos que foram tratados nas 365 

reuniões desses grupos de trabalho, mas mesmo assim as primeiras perguntas provocam a ver 366 

se algum tópico foi excluído, algum tópico não foi bem lembrado. O Conselheiro Felisberto 367 

perguntou: Ah, se tiver de repente um item que não está incluído no debate do 368 

desenvolvimento econômico. Pode trazer e colocar na mesa esse novo item para ele ser 369 

debatido. O objetivo é fazer esse levantamento das contribuições dos participantes para cada 370 

eixo e referente a cada pergunta que tem a ver com a avaliação do Plano Diretor. E para que 371 

isso seja compatibilizado no turno da tarde, com a construção de recomendações para revisão 372 

do Plano Diretor. No turno da tarde a gente chama que é etapa de “consolidação das 373 

recomendações”, o objetivo é a partir das ideias que foram lançadas no turno da manhã, 374 

construir essas recomendações para a revisão do Plano Diretor a serem validadas no terceiro 375 

dia de conferência. Os sete eixos temáticos ali, pontuando, que fazem parte fazem parte das 376 

possibilidades de inscrição, são: Desenvolvimento Social e Cultural; Ambiente Natural; 377 

Patrimônio Cultural; Mobilidade e Transporte; Desempenho, Estrutura e Infraestrutura 378 

Urbana; Desenvolvimento Econômico e Gestão da Cidade. Eu vi que houve uma pergunta 379 

sobre a questão de onde estaria o debate sobre a gestão democrática, ele se encontra na Gestão 380 

da Cidade. O único eixo que a gente hoje com inscrições esgotadas é o eixo do Desempenho, 381 

Estrutura e Infraestrutura Urbana. Mas eu também oriento para aqueles que não se encaixarem 382 

em nenhum eixo que tenha a possibilidade de não se inscreverem em nenhum eixo e no 383 
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segundo dia também nos procure para que a gente possa direcionar para as mesas. Eu entendo 384 

que quem não conseguir se inscrever em um eixo deve se inscrever em outro eixo. A ideia é 385 

que as pessoas possam participar, a gente já tem mais de 500 inscritos. Então, também houve 386 

uma fala comentando se seriam só técnicos da Prefeitura. Infelizmente, não temos um quadro 387 

técnico tão amplo assim trabalhando na revisão, nós temos realmente uma sociedade muito 388 

engajada e que está fazendo suas inscrições. Eu vou aproveitar e reforçar o convite, vou botar 389 

aqui o link depois para que possam fazer as inscrições. Eu vi que a Conselheira Tânia falou de 390 

alguma dificuldade na inscrição, a gente também pode estar combinando um horário na 391 

Secretaria para a gente estar lá disponível, eu posso auxiliar alguém que precisa de auxílio no 392 

computador para fazer sua inscrição, é bastante simples. Eu tinha esquecido de fazer a minha 393 

inscrição, fiz hoje. Então, está bem fresco na minha memória a forma como as pessoas podem 394 

se inscrever. Eventualmente, também eu posso passar para a conselheira, se eu tiver os e-mails 395 

das pessoas, a pessoa tem que ter um e-mail válido, entendo que a gente consiga fazer 396 

inscrição. Então, a gente pode conversar um pouco sobre isso. Eu vou conversar ali com os 397 

colegas para a gente entrar em contato e poder garantir que todos possam se inscrever. Então, 398 

a dinâmica é trazer novos temas para compor. Respondi sobre as perguntas. Bom, me causa 399 

algum estranhamento algumas dúvidas que vêm, a gente já tem falado que a metodologia será 400 

nesse formato. Realmente, o passo a passo da metodologia, a gente está construindo um guia 401 

para ser distribuído e que a gente possa carregar ali na data. Mas foi tratado isso nos grupos de 402 

trabalho, a gente tem tocado, são sete coordenadores, um para cada eixo temático. Na 403 

verdade, todos nós também temos nossos suplentes nos eixos temáticos. Então, são mais, são 404 

dois coordenadores por eixo temático. Além disso, nós temos o papel da Diretora e eu 405 

Coordenadora de Planejamento Urbano, que temos tocado esse diálogo durante todo esse 406 

tempo. Eu estive no período de férias, mas meus colegas estiveram fazendo uma série de 407 

reuniões. Entendo que sejam essas as contribuições que eu tenho no momento. A gente vai 408 

estar encaminhando o material com a descrição da metodologia. Então, também abre para 409 

contribuições e amanhã a gente já tem algumas reuniões dos eixos. Eu entendo que todos os 410 

conselheiros estão ali nos grupos em que a gente tem feito essas comunicações, se alguém não 411 

estiver escrito nesses grupos pode também me procurar, eu posso colocar aqui também meu 412 

telefone para que possa entrar em contato diretamente comigo, para a gente poder estar 413 

solucionando os problemas individuais. Obrigada. Germano Bremm, Secretário Municipal 414 

de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus: Obrigado, Conselheira 415 
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Vaneska, pela contribuição, esclarecimentos. A nossa conferência, então, a mil, tudo certo, 416 

tudo sendo montado para a gente ter uma excelente oportunidade de debate na nossa cidade.  417 

3. VOTAÇÃO: 418 

3.1. ATAS: 2955 (18/10), 2956 (25/10), 2957 (01/11), 2958 (22/11), 2959 (29/11), 2960 419 

(06/12) E 2961 (13/12); 420 

Encerrado o período de Comunicação, vamos para a votação das atas. Olha, temos bastante! 421 

Exceto a última, a 2961. Então, são essas as atas que temos aqui para deliberação e retiramos a 422 

2961, por solicitação do Conselheiro Mark. Consulto se temos alguma objeção ou abstenção à 423 

aprovação das atas. Por favor, consigne no chat para a gente fazer o registro. Conselheira 424 

Claudete abstenção, Conselheira Tânia também se abstém, Conselheiro Wagner se abstém. São 425 

03 abstenções, nenhum voto contrário, APROVADAS AS ATAS: 2955 (18/10), 2956 426 

(25/10), 2957 (01/11), 2958 (22/11), 2959 (29/11) E 2960 (06/12). 427 

4. ORDEM DO DIA. 428 

Então, passamos a nossa Ordem do Dia. Então, retomando o processo. Estava com saudade 429 

um pouco de discutir processo. Já passamos diretor ao ponto 4.05, porque do 4.01 a 4.04 430 

estão em diligência. Então, passamos ao 4.05, O Relator é a RGP 03, o processo foi 431 

distribuído em 09/11, o prazo para parecer foi em 22/11, depois foi prorrogado, depois a gente 432 

teve a ausência do relator e foi apresentado em 06/12, com manifestação favorável. Agora 433 

seria a apresentação de relato de vista da RGP 02, que tinha solicitado. O Conselheiro não 434 

enviou o relato de vista. Vamos pedir para a Conselheira Vaneska nos relembrar o tema para a 435 

gente fazer a discussão e encaminhar para deliberação.  436 

EXPEDIENTE: 22.0.000049495-3; 437 

INTERESSADO: Município de Porto Alegre; 438 

ASSUNTO: Inclusão de traçado viário; 439 

LOCAL: Rua Hygino Russi Lima, Bairro Ponta Grossa; 440 

REGIÃO: RGP 08 (Ponta Grossa); 441 

RELATOR: RGP 03; 442 

DATA DISTRIBUIÇÃO: 09/11/2022; 443 

PRAZO PARA PARECER: 22/11/2022, prorrogado para 06/12/2022; 444 

HISTÓRICO: Em 29/11 prorrogado prazo para apresentação do parecer, por ausência 445 

do relator; 446 

APRESENTAÇÃO PLANEJAMENTO: Apresentação em 06/12; 447 
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APRESENTAÇÃO DO PARECER: Favorável em 06/12/2022; 448 

APRESENTAÇÃO DO RELATO DE VISTA: 13/12/2022 – RGP 02. 449 

Vaneska Paiva Henrique (1ª Suplente), Secretaria de Municipal de Meio Ambiente, 450 

Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus: É um gravame de traçado viário e cadastramento 451 

de logradouro na Rua Hygino Russi Lima, Macrozona 8, UEU 054, no Bairro Ponta Grossa. 452 

O requerente é Fernando Bertuol. Aqui o mapa mostrando a localização em geral. Foi pedido 453 

da Equipe de Regularização Fundiária que pediu para a Unidade de Estudos Urbanos para 454 

fazer a avaliação. Se colocou ali qual rua trata-se, que eu já comentei. O logradouro possui 455 

aproximadamente 800 metros de extensão, a partir da Estrada Retiro da Ponta Grossa, uma 456 

largura média de 12 m e não está gravado no Plano Diretor de Desenvolvimento Urbano 457 

Ambiental. Nas imagens de satélite de 2003, 2010, é possível visualizar claramente a ocupação 458 

em torno da rua, comprovando sua implantação há pelo menos 19 anos. Então, se trata de 459 

núcleo urbano consolidado, lotes edificados desocupados, predominantemente, por residência. 460 

E tem rede de abastecimento de água, rede elétrica e iluminação pública. Isso foi encaminhado 461 

para a Coordenação de Planejamento Urbano por se tratar de requerimento de cadastramento 462 

em área de ocupação rarefeita. Por se tratar de requerimento de cadastramento em área de 463 

ocupação refeita veio à Coordenação de Planejamento Urbano. Então, se colocou a 464 

necessidade de ser avaliado pela Coordenação de Planejamento Urbano, mas se colocou todas 465 

as informações de ser consolidada, que deveria ser avaliada nesse sentido. À PGM foi 466 

encaminhado como pedido administrativo, a PGM pediu informação e as áreas técnicas se 467 

manifestaram favoravelmente. A análise da Procuradoria indicou, então, o assunto. Acho que 468 

eu não vou conseguir concluir a apresentação. Germano Bremm, Secretário Municipal de 469 

Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus: Não tem problema. A gente 470 

segue aqui, avança. A apresentação foi só para entenderem antes de fazer a discussão e 471 

eventual votação. Depois nós retomamos a esta pauta. Nós recebemos o próximo relato, que 472 

seria da Metroplan, do Expediente 21.0.000048554-0, uma inclusão de traçado viário no 473 

Bairro Lajeado, na RGP 08. É um processo que foi distribuído em 02/12. O representante da 474 

Metroplan não se encontra. É a primeira prorrogação, então, considerando que não está 475 

presente aqui o representante da Metroplan. Depois a gente tem o 4.07. Então, desgravame e 476 

parcial de passagem de pedestre, na RGP 02 e o CAU é o relator. Não recebemos o relato. 477 

Jeanice Dias Ramos (1ª Suplente), Conselho de Arquitetura do Rio Grande do Sul – 478 

CAU/RS: Eu vou pedir diligência e posso explicar porque, o CAU vai pedir diligência à 479 
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Smamus. Germano Bremm, Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e 480 

Sustentabilidade – Smamus: Conselheira, é importante trazer, regimentalmente, o voto e por 481 

escrito, de forma objetiva qual é a diligência, que aí a gente vota aqui. Jeanice Dias Ramos 482 

(1ª Suplente), Conselho de Arquitetura do Rio Grande do Sul – CAU/RS: Quer que eu 483 

faça o parecer? Germano Bremm, Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e 484 

Sustentabilidade – Smamus: É importante que a senhora envie o parecer para a Secretaria. A 485 

senhora tem ele? Jeanice Dias Ramos (1ª Suplente), Conselho de Arquitetura do Rio 486 

Grande do Sul – CAU/RS: Tenho, mas vai demorar um pouquinho, porque estou muito 487 

lerda. Germano Bremm, Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e 488 

Sustentabilidade – Smamus: Não tem problema, Conselheira. A gente pode, eventualmente, 489 

prorrogar aqui e de faz a apresentação na próxima reunião. Só é importante trazer, a senhora 490 

envia para a Secretaria. Jeanice Dias Ramos (1ª Suplente), Conselho de Arquitetura do 491 

Rio Grande do Sul – CAU/RS: Obrigada pela compreensão. Germano Bremm, Secretário 492 

Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – Smamus: A nossa 493 

Secretária Executiva compartilha no SEI ali. Depois, então, a gente tem o Item 4.08 da pauta, 494 

o relator é da RGP 04. Não recebemos também, foi distribuído em 02/12 e o prazo para 495 

parecer foi em 13/12. Conselheira Tânia. Tânia Maria dos Santos (Titular), Região de 496 

Gestão de Planejamento Quatro – RGP. 4: Secretário, eu peço se eu posso entregar na 497 

próxima semana, amanhã eu encaminho e peço para fazer a apresentação na próxima terça-498 

feira. Pode ser? Germano Bremm, Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e 499 

Sustentabilidade – Smamus: Pode ser. Regimentalmente, a senhora tem a previsão de 500 

prorrogação de mais uma semana, se ninguém tem oposição. Bem lembrado o que a Claudete 501 

trouxe aqui, na próxima terça é o dia da conferência. Então, consequentemente, não haverá 502 

reunião. Então, é importante que os conselheiros tragam os retornos das relatorias para a gente 503 

poder avançar nos nossos trabalhos do ano. Depois o Item 4.09, é um ajuste de gravame de 504 

área de escola na RGP 06. A relatoria é da nossa Secretaria aqui da Smamus. Vaneska, não sei 505 

se tem condições de fazer o relato, se quer prorrogar. Vaneska Paiva Henrique (1ª 506 

Suplente), Secretaria de Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – 507 

Smamus: É um processo que está na Smamus. Secretário, não falei com a Patrícia. Germano 508 

Bremm, Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – 509 

Smamus: Está bem. Então, vamos prorrogar para a próxima semana, depois da conferência. 510 

Depois o 4.10 da pauta, também inclusão de gravame de equipamento comunitário, o relator é 511 
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o IAB, mas não está presente. De repente voltamos ao 4.05 da pauta para a Vaneska concluir a 512 

apresentação ali e talvez encaminhar para discussão e votação. Vaneska Paiva Henrique (1ª 513 

Suplente), Secretaria de Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – 514 

Smamus: Não sei se você estão me ouvindo bem, porque a internet está instável. Germano 515 

Bremm, Secretário Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Sustentabilidade – 516 

Smamus: É, está falhando um pouquinho. Qualquer coisa a gente deixa também. Assim, a tua 517 

internet está falhando um pouquinho, não tem problema, fica para o dia 14, para a gente poder 518 

dar continuidade na nossa pauta de processos. Então, rapidamente, hoje ouvimos o período de 519 

Comunicação. Só relembrado que estamos retomando o ano, é importante a gente na medida 520 

do possível trazer o retorno dos relatos e a gente seguir nas discussões a partir do dia 14 de 521 

março. Agradeço a oportunidade a todos, uma excelente noite e vejo vocês lá na conferência. 522 

Todo mundo leve, não vão brigar muito conosco, é ao vivo, tudo certo [Risos]. Só alegria em 523 

prol da cidade. Beijo! Tchau! 524 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal de 525 

Desenvolvimento Urbano e Ambiental – CMDUA, às 19h15min, da qual foi lavrada a presente ata por 526 

mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da 527 

presunção de veracidade. 528 


